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FECHA: Julio 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otro choque en bulevar Las Torres”  

 “Docentes dan plantón a evaluación”  

 “Hidalgo retoma la lucha ante Pemex por la Bicentenario” 

 “Ejecutivo solicita información a Pemex”  

 
“Confirma IFE datos del PREP”  

 
“En Santiago de Anaya ¡Daño ecológico!”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Mantiene PRI carro completo pese a voto por voto”  

 “Consuma Hidalgo planes en tema educativo; Olvera”  

 
“Se fortalece la izquierda tras comicios”  

 
“Desprecian examen”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Desconoce Morenaje el voto por voto en Distrito VI: Desconocen integrantes del Movimiento 

Regeneración Nacional Jóvenes Estudiante (Morenaje) los resultados electorales del Distrito VI, pues detectaron diversas 

irregularidades durante los conteos y capturas del sistema del Instituto Federal Electoral (IFE), informó el líder de la 
agrupación, Héctor Legorreta. Aunque el Consejo local indicó que en esta jurisdicción el conteo “voto por voto” fue 

ejecutado satisfactoriamente, el organismo adherente a la coalición Movimiento Progresista informó que anularon más de 
50 sufragios a favor de Andrés Manuel López Obrador, además de suscitarse muchas anomalías. “Varias de los 463 

paquetes electorales estaban abiertos o había „urnas embarazadas9, además el IFE no quiso atender denuncias del 
reparto de despensas, las tarjetas Soriana con dinero para coaccionar votos y los eventos del gobernador en Hidalgo, son 

muchas irregularidades que daremos cuenta en las impugnaciones”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Obtiene fuerza tras comicios, pese a amarga experiencia: Se fortaleció el Partido de la Revolución 
Democrática en las elecciones del 1 de julio, a pesar del resultado que se generó en las urnas, manifestó el diputado local 

José Ramón Flores Reyes. El legislador consideró que fueron otras las circunstancias las que no permitieron al instituto 

amarillo lograr el triunfo para llegar a la Presidencia de la República en los recientes comicios. “Las elecciones le dejan un 
mal sabor de boca, no sólo por el resultado, sino por el legado que le dejamos a los jóvenes del país, si el poder es el 

objetivo, hay que lograrlo como sea, pasando por encima de quien sea  y utilizando los recursos que sean”. Flores Reyes 
indicó que al interior de su instituto político no aplicarán una reestructuración, pero se debe pensar si vale la pena frente 

a estos escenarios seguir luchando por la democracia. En lo próximos días se podrá dar a conocer la postura del PRD con 
relación a los resultados que emita el Instituto Federal electoral (IFE). (Alberto Quintana, página 05) 
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Milenio-PRD Hidalgo respalda acciones de AMLO: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo 

respaldará las acciones que decida Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-

PT-MC), para revisar a fondo las supuestas irregularidades del proceso electoral federal.  Hasta que concluya el cómputo 
distrital de las votaciones federales, el PRD tomará una postura en cuanto a los resultados adversos del candidato 

tabasqueño.  Arturo Sánchez Jiménez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD en Hidalgo, respaldó la postura 
del candidato de izquierda sobre esperar hasta el último momento después de la revisión y análisis de todos los 

documentos para así tomar una posición final. “En algunos distritos está apretada la elección y se tendrá que revisar 

ampliamente teniendo todas las actas y documentos para tener los resultados de presidente, senador y diputados”, 
señaló el presidente del PRD en el estado. Mientras que Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado y virtual ganador de 

los comicios, manifestó su respaldo a AMLO y comentó que tiene elementos para que en varias partes de Hidalgo y del 
país se pueda trabajar para reducir el margen de votos que hay con el PRI. “Se requiere una nueva realidad y se tiene 

que tomar en cuenta a toda la sociedad. En caso de ganar las elecciones, el PRI tiene que reconocer que hay una 

inmensa mayoría de mexicanos que no está de acuerdo con ese proyecto y lo resaltan las cifras electorales”, sostuvo. 
Asimismo dijo que “Es histórico el resultado que se tiene en Pachuca, cerca de 200 mil electores, importante 

participación”. “A partir de la revisión de actas y señalamientos en los distritos federales electorales, podamos revertir 
resultados que hasta ahora pareciera que son triunfos absolutos para el PRI. Tenemos que manejarlo con 

responsabilidad, sin descalificar resultados, ha sido una jornada éxitos en términos de participación ciudadana”, finalizó. 
(redacción, página 11) 

Criterio-Pierde Obrador 3 mil votos en el cómputo: A 371 casillas de concluir el cotejo de los paquetes electorales 

para diputados federales, los resultados finales de presidente de la república le dieron más votos tanto a la alianza priísta 
como al Panal y al PAN, mientras que la alianza de la izquierda (PRD-PT-MC) perdió puntos en Hidalgo. De acuerdo a las 

cifras del PREP Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo tuvieron una diferencia de 104 mil 729 

votos, cantidad que en las cifras definitivas se incrementó a 105 mil 29 votos, unos 300 votos más para el abanderado 
priísta. El PAN obtuvo una ganancia de 2 mil 396 votos más que se aportaron a la candidatura de Josefina Vázquez Mota; 

mientras que Gabriel Quadri, de Nueva Alianza, reportó una ganancia de 369 votos más.  La alianza Movimiento Pro-
gresista, que postuló a Obrador, perdió 3 mil 38 votos. En el caso de los diputados, las diferencias se mantuvieron con la 

quita o suma de algunos votos, que de ninguna manera movieron las tendencias.  Con 89.08 por ciento de los cómputos 
distritales, el PRI confirma el triunfo en seis distritos electorales de Hidalgo en la contienda de diputados locales. Hasta el 

cierre de esta edición, los distritos de Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula, Huejutla y Tepeapulco habían culminado al 

ciento por ciento el conteo de las actas. En estos siete distritos los candidatos del PRI mantenían amplias ventajas sobre 
sus rivales. En el distrito de Pachuca, dónde el cómputo ha sido lento desde el cómputo de presidente, se han contado 

apenas 91 de las 462 casillas instaladas (19.70 por ciento de avance), con una ventaja de apenas 539 votos de la 
candidata priísta Mirna Hernández sobre el panista Luis Baños. La expectación se centra en este distrito, pues la 

diferencia entre ambos candidatos fue de 2 mil 526 votos de acuerdo al PREP. En la contienda para elegir senadores de 

mayoría y primera minoría, el conteo mantenía un avance de 60.30 por ciento, con una ventaja de la fórmula priísta 
Omar Fayad-David Penchyna sobre la encabezada por Isidro Pedraza, de la alianza PRD-PT-MC. La panista Xóchitl Gálvez 

tenía tres mil votos menos que el segundo lugar. Hasta el cierre de edición, los distritos de Ixmiquilpan y Actopan habían 
concluido el cómputo al Senado; mientras, Pachuca era el único distrito en el que no había comensado el ejercicio. Según 

José Luis Ashane Bulos, titular del IFE en Hidalgo, las cifras no han cambiado de manera sustancial en cada uno de los 

distritos, pues se ciñen prácticamente a las logradas en el PREP, Se espera que los trabajos concluyan antes del mediodía 
y en el caso de Pachuca, podría alargarse, debido a que la carga es superior a las otras. Mañana se realizará la sesión 

para informar sobre la asignación de diputados y senadores plurinominales, una vez concluidos los cómputos. (Jorge 
Martínez, página 04) 

Independiente-Mantiene PRI “carro completo” pese al voto por voto: A pesar que el conteo voto por voto en los 

siete distritos electorales hidalguenses no llegó al 100 por ciento, las tendencias en los comicios para diputados y 
senadores no se modificaron; por lo que se prevé que el IFE entregue mañana constancias de mayoría a los candidatos 

priistas que ganaron la jornada electoral el pasado primero de julio. En sesión del consejo general del Instituto Federal 
Electoral en Hidalgo, celebrada ayer a las 20 horas, informaron que en la revisión de paquetes de diputados federales 

registraron avance de 88.44 por ciento y no encontraron ninguna modificación en las tendencias del voto, por lo que 

seguramente hoy será ratificado el triunfo tricolor. Los distritos que culminaron al 100 por ciento su conteo de actas son 
Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula y Tepeapulco, mientras que Pachuca presentó avance de 14.50 por 

ciento, ya que de las 462 casillas sólo llevaban computadas 67. En lo referente al cómputo de voto por voto de la 
contienda para elegir senadores de mayoría y primera minoría, el avance fue de 48.86 por ciento, ya que únicamente van 

computadas mil 669 casillas de las 3 mil 416 contempladas para volver a contar los sufragios. Los distritos que 
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terminaron el recuento son Ixmiquilpan y Actopan. Mientras tanto, Huejutla registró avance de 6.16 por ciento, 

Tulancingo sólo contabilizó 123 de 431 casillas, hasta las 20 horas del viernes.  Tula mostró adelanto de 34 por ciento; 

Pachuca no lleva ninguna casilla porque primero debe terminar con el conteo de diputados para después iniciar el de 
senadores. Tepeapulco muestra avance de 54 por ciento, con 274 casillas contabilizadas de 499. Por lo que de seguir la 

misma tendencia, mañana recibirán sus constancias de senadores Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, y como 
primera minoría será ratificado el perredista Isidro Pedraza, quien sorpresivamente al final de la jornada electoral del 

pasado domingo le ganó a Xóchitl Gálvez Ruiz. Hoy será reanudada la sesión en el IFE a las 11 horas para dar a conocer 

los avances generados durante la noche del viernes. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Pide PRD a IFE recuento de boletas al 100%: La dirigencia del Partido de la Revolución 

Democrática pidió al Instituto Federal Electoral abrir el cómputo total de las boletas, ya que sólo se ha hecho el recuento 
con un porcentaje de éstas. En los siete distritos que comprenden la entidad, representantes distritales del sol azteca 

siguieron el registro y cómputo de actas, mismas que fueron enviadas al comité estatal del partido.  Detalló que fueron 

reunidas en el comité para su posterior análisis jurídico en el IFE y la realización del recuento e impugnación de casillas, 
en caso que sea solicitado con tal de modificar la votación. “A partir de la revisión en los distritos federales electorales, 

podemos revertir resultados que hasta ahora pareciera que son triunfos absolutos para el PRI”, señaló.  En algunos 
distritos está apretada la elección y se tendrá que revisar ampliamente con todas las actas y documentos para tener los 

resultados de presidente, senador y diputados federales,  señaló el dirigente Arturo Sánchez Jiménez. Los perredistas 

consideraron que en caso de ganar las elecciones, el PRI debe reconocer que hay inmensa mayoría de mexicanos que no 
está de acuerdo con su proyecto y lo resaltan las cifras electorales. “Existió inequidad, hubo recursos federales, estatales 

y municipales presentes en campañas y el día de las elecciones”, señaló el comité estatal que estará al pendiente de las 
indicaciones de la dirigencia nacional para defender el voto. El sol azteca esperará hasta el último momento después de 

la revisión y análisis de todos los documentos para tomar posición final. (redacción, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Entrega el IFE constancias de mayoría a diputados federales: Comenzó la entrega de constancias de 

mayoría respecto a la elección de diputados federales en las siete cabeceras hidalguenses, confirmó el consejero 

presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos. Una vez que terminó el cómputo de sufragios 
respecto a la elección presidencial, los consejos distritales comenzaron los conteos de comicios para diputados federales, 

el cual concluyó después de las 18 horas de manera satisfactoria e iniciaron con la entrega de constancias. “Podemos 
hacer la comparativa de datos con los que arrojan los cómputos distritales, existe una variación mínima y eso representa 

que los ciudadanos fungieron en las casillas correctamente para contar nuestros votos”. Sobre el distrito Huejutla, 

cuantificaron 251 urnas; en la región de Ixmiquilpan, fueron 300; por Actopan 299; en Tulancingo, consideraron 313; por 
Tula de Allende, ponderaron 306; en Pachuca 285; y por Tepeapulco computaron 279. Según los paquetes 

computarizados, Darío Badillo, candidato del Revolucionario Institucional (PRI) por el Distrito I, mantuvo la victoria con el 
40.81 por ciento de la votación; en Ixmiquilpan, la aspirante tricolor Dulce María Muñiz refrendó el 36 por ciento de los 

sufragios, como Víctor Velasco que contendió por Actopan. En Tulancingo, Emilse Miranda recibió su constancia de 

mayoría por el 35.4 por ciento de votos; por Tula de Allende, José Antonio Rojo logró más de 67 mil sufragios; en 
Tepeapulco, Francisco González mantiene el 34.72 por ciento. Destaca que por el Distrito VI las cifras del conteo 

estuvieron muy cerradas entre la candidata del PRI, Mirna Hernández y el panista, Luis Baños. Después de entregar las 
constancias de mayoría a cada candidato electo a diputado, los consejeros empiezan el conteo de paquetes de la elección 

para senadores, pues tienen como plazo límite a las 8 horas del domingo 8 de julio, cuando comienza el recuento por 
entidad federativa y circunscripción. ELECCIÓN PRESIDENCIAL. Con el 100 por ciento de las casillas computadas en 

Hidalgo para la elección presidencial, Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México obtuvo el 

42.22 por ciento, es decir 517 mil 344 votos, le sigue el aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador con el 
33.65 por ciento, o bien 412 mil 315 sufragios. Concluido el conteo de mil 858 paquetes, Josefina Vázquez Mota obtuvo 

215 mil 204 sufragios y el candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, sólo 50 mil 225; sobresale que el índice de votos 
nulos aumentó a 29 mil 862. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Distribuirá IFE plurinominales 8 de julio, dice Ashane Bulos: El próximo domingo, el Consejo local del 

Instituto Federal Electoral (IFE) enviará todos los resultados del conteo voto por voto a la Sala Regional V de Toluca para 
definir las posiciones respecto a diputaciones y senadurías por el principio de representación proporcional, explicó el 

presidente, José Luis Ashane Bulos. Señaló que en las cabeceras de circunscripción realizarán la operación aritmética 
para delimitar los escaños plurinominales en el Congreso de la Unión. El Artículo 54 y 56 de la constitución política, 

además desde los numerales 13 al 18 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) 

determinan la fórmula para asignar a diputados y/o senadores por el principio de mayoría relativa. Aplican una operación 
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que integra el cociente natural, que es el resultado de dividir la votación nacional emitida entre los 200 diputados de 

representación proporcional, y una cifra de resto mayor que es el remanente más alto entre el sobrante de sufragios de 

cada partido, luego de la distribución de curules. Este principio no aplicará a los partidos políticos que obtengan un 
triunfo en distritos uninominales o logren un porcentaje total de éstas. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Inconformes irían al TEPJF: De continuar inconformidades de candidatos, a quienes no favoreció el voto, 

partidos acudirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que éste valore su juicio antes del 
31 de agosto, fecha límite respecto a la elección presidencial. Una vez que los 300 consejos distritales efectuaron el 

conteo voto por voto, los representantes de partidos podrán presentar juicios de inconformidad ante el TEPJF dentro de 
los tres días que durará el cómputo y escrutinio en los consejos distritales. A más tardar el 3 de agosto de 2012, el 

tribunal resolverá los juicios de inconformidad relativos a la elección de senadores y diputados, mientras que el 31 de 
agosto, es la fecha límite respecto a los comicios presidenciales. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-Concluirá IFE cómputos a tiempo: Sin novedad continúan los cómputos en los siete Consejos 

Distritales de Hidalgo, ya concluido el correspondiente a la elección de presidente, continuándose con los de diputados y 
ya algunos iniciaron con la respectiva a senadores, por lo que se espera que hoy se termine esta etapa de los comicios 

federales. Así lo informó el presidente del Consejo Local del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane, quien apuntó que el 

primero en avanzar al cómputo y recuento parcial de votos de la elección de senadores, fue el Distrito 3-Actopan, que 
ayer por la mañana ya registraba un avance del 40 por ciento. "El Distrito 6-Pachuca, y lo reconozco, se tardó 

demasiado, pero porque, en primer lugar, fue el único donde hubo recuento total de boletas, y en segunda por las fallas 
del sistema para darnos unos datos. Pero ya concluyó el asunto de la presidencial y lo que resta es trabajar más duro 

para terminar los cómputos de diputados y senadores", explicó. El funcionario electoral descartó cualquier riesgo de que 
el Distrito 6-Pachuca no termine a tiempo su trabajo de computar, conforme a los plazos que determina la ley, y que da 

como último día este sábado. "Habrá que trabajar más duro y para ya hemos dado indicaciones. Como las mesas de 

trabajo sólo las puede presidir un miembro del servicio electoral del IFE, la ley contempla que se pueda apoyar y 
nosotros ya comisionamos a personal para relevar a los que se encuentran en el Distrito de Pachuca. "No tengo duda de 

que vamos a concluir, algo apretado, pero vanos a concluir", pronosticó José Luis Ashane. (Julio Hernández, Ojo 
Política)  

Síntesis-Recuento de votos, sin modificaciones: Luego de haber terminado en Hidalgo el recuento de votos para 

Presidente de la República, el titular del IFE, José Luis Ashane Bulos, informó que el proceso no generó modificacione No 
generó modificaciones el recuento de votos para Presidente en el estado de Hidalgo, anunció la junta local del IFE  una 

vez terminado este proceso en las mil 854 casillas de los siete distritos de la entidad El titular de la Delegación Hidalgo 
del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, dio a conocer que al corte de las 11:00 horas fueron 

computadas el 100 por ciento de las casillas electorales instaladas en la entidad, mientras que el recuento para la 

elección de diputados y senadores habrá de concluir el domingo En los resultados obtenidos por partido referente a las 
elecciones presidenciales, el Partido Acción Nacional (PAN) obtuvo el 17.56 por ciento; la alianza del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México el 42.22 por ciento. Los partidos con coalición Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano, con el 33.65 por ciento, y el Partido 

Nueva Alianza (Panal) el 4.10 por ciento; los candidatos no registrados con el .03 por ciento y votos nulos el 2.44 por 

ciento. Explicó que el comparativo con los datos arrojados con el PREP y con los que proyectan los datos computados 
distritales, concluyó con resultados con una variación mínima, con un aumento en el número de votos nulos debido al 

tachado indebido de los partidos que fueron en coalición. En el caso de los diputados, expresó que se continúa con el 
seguimiento y recuento, con el 80.65 por ciento computado y todo indica, por los porcentajes de avance, que las 

tendencias no han variado, pudieran existir unas décimas o centésimas de puntos porcentuales, pero la tendencia es la 

misma, precisó. El tercer cómputo es el de senadores, que ya dio inicio en el distrito 03 de Actopan con un avance del  
55.41 por ciento. “El próximo domingo se efectuará el cómputo de elección de senadores en este consejo, al término del 

mismo se declara la validez de la elección y se entregará la constancia a los ganadores de esa elección”, indicó. 
Finalmente, Ashane Bulos recordó que el consejo general del IFE será el encargado de dar a conocer el mismo domingo 

en las cinco cabeceras de circunscripción que tiene el país, el cómputo de representación proporcional, para anunciar a 
quienes serán los diputados plurinominales. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cumple Hidalgo metas y programas en materia educativa, enfatiza JFOR: Cumplen metas de 

programas y planes en materia educativa en Hidalgo, manifestó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, durante la 
clausura del ciclo escolar 2011-2012 en la Escuela Primaria Margarita Michelena. En este periodo se logró que los 

alumnos tuvieran un maestro en sus aulas, fueron mejoradas las instalaciones de los distintos planteles educativos en los 
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84 municipios. Olvera Ruiz puntualizó que cada año aparece el problema por el déficit de profesores, ya que de forma 

anual hay jubilaciones y por ello deben las autoridades gubernamentales prever la solución a esta problemática. “Con las 

experiencias pasadas se estará al pendiente, para que una vez iniciado el curso escolar todos los asuntos administrativos 
estén solucionados y en ningún aula estén sin maestro, ya que no hay motivo”. Agregó que los avances en la educación 

son alcanzados y mejora la calidad en este rubro, esto gracias a la colaboración del sindicato de la Sección XV de 
maestros. Otra de las metas concretadas en este año fue la del programa Escuelas Sustentables, a través del cual 

construyen techumbres en planteles educativos e instalan plantas potabilizadoras de agua. Además, inició la construcción 

de mil aulas -déficit que en Hidalgo-, el compromiso de las autoridades estatales es que a final del 2012 sean edificados 
200 salones. En la clausura de fin de cursos, el mandatario felicitó a alumnos de las primarias Margarita Michelena y 

Plutarco Elías Calles por su desempeño escolar y les entregó reconocimientos. Olvera Ruiz indicó que en Hidalgo 
concluyeron 157 mil 447 alumnos sus estudios básicos,  en preescolar 49 mil 811,  primaria 57 mil 346 y secundaria 50 

mil 390 estudiantes, lo que acredita que es cubierto en su totalidad este nivel académico. Dentro de otros asuntos, el 
titular del Ejecutivo en Hidalgo respecto a la generación de empleos detalló que durante los primeros seis meses de este 

año, la entidad permaneció por arriba de la media nacional, esto de acuerdo con los registros del Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS). Es la parte sur del estado que genera este crecimiento económico, ya que se logró reactivar este 
sector a pesar de los efectos meteorológicos que afectaron al estado. El gobernador indicó que se tiene una cartera de 

posibles inversionistas, en la Secretaría de Desarrollo Económico, sobre empresas que están interesadas en traer su 
capital a la entidad en los próximos meses. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Reconoce SEPH el impulso al sector: Un total de 661 mil 771 alumnos de educación básica en Hidalgo 

concluyeron este viernes con el ciclo escolar  2011-2012, con lo que se cumplió un año de alcanzar metas y logros, 
afirmó el secretario de Educación Pública estatal (SEPH), Joel Guerrero Juárez, durante la ceremonia de clausura de 

actividades. Sentenció que durante la gestión del gobernador Francisco Olvera Ruiz, han ofrecido un fuerte impulso a la 
educación en Hidalgo, pues “este rubro es una base fundamental para el desarrollo de la entidad”. Guerrero Juárez 

detalló que entraron en periodo de vacaciones un total de 27 mil 584 alumnos de educación inicial, mil 517 de especial, 

117 mil 743 de preescolar, 359 527 de educación primaria y 155 mil 400 de secundaria. Los alumnos anteriores 
pertenecientes a 7 mil 877 escuelas de nivel básico de educación que fueron atendidos durante el último año por 32 mil 

368 profesores. La dependencia estatal difundió que del total de estudiantes que tomaron parte del ciclo escolar, 163 mil 
9 concluirán de manera satisfactoria su formación y recibirán certificado de conclusión de estudios. En tanto que 55 mil 

930 alumnos terminaron su educación preescolar,  57 mil 844 la primaria y 49 mil 235 finalizaron la educación 

secundaria. Durante el periodo vacacional, la SEPH difundió que permanecerá el programa Escuela Siempre Abierta, 
además del Curso Básico de Formación Continua, destinado a los profesores de educación básica y que tendrá lugar del 

13 al 17 de agosto, para regresar a clases el 20 de agosto próximo. (Milton Cortes, página 03) 

Crónica-Pide Congreso acciones para apoyar a personas con insuficiencia renal: Diputados locales  exhortaron 

a la Secretaría de Salud federal, a que incluya  programas, acciones de prevención y diagnóstico oportuno de la 

insuficiencia renal crónica en  el Seguro Popular. El legislador de extracción priista, Luis Alberto Marroquín Morato, solicitó 
se reconozca como prioridad y de interés nacional, en la salud de los mexicanos, la inclusión de programas y acciones de 

prevención sobre las complicaciones. Expuso que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI) en el país el índice es de mil 200 casos por cada millón de habitantes. La Fundación Mexicana del Riñón reporta 

que en México podría haber entre 9 y 13 millones de personas con insuficiencia renal leve; mientras 205 mil personas ya 

viven con insuficiencia renal crónica de las cuales sólo 38  mil, reciben algún tipo de atención médica, ya sea diálisis 
peritoneal, hemodiálisis, trasplante de riñón. El diputado agregó que los padecimientos renales crean un decremento 

progresivo en las funciones de dichos órganos, por lo que estos van perdiendo paulatinamente la capacidad de eliminar 
desechos y el exceso de líquido en el cuerpo. Una tasa de filtración glomerular menor a los 50 mililitros por minuto puede 

y debe ser considerada como una enfermedad renal crónica, por lo que el personal médico debería estar capacitado para 

su oportuna detección. Actualmente el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atiende a cerca de 35 mil enfermos 
de insuficiencia renal crónica, por lo que este mal es uno de los seis que representan la mayor carga económica para 

dicha institución y en todo el Sector Salud. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Hidalgo retoma la lucha ante Pemex por la Bicentenario: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera 

Ruiz, confió en que el proyecto de la refinería Bicentenario avance con mayor rapidez durante la administración del 

próximo presidente, pues en el presente sexenio la obra se ha caracterizado por sus recurrentes retrasos. El mandatario 
estatal se mostró esperanzado en que con la victoria de su correligionario Enrique Peña Nieto en las elecciones del 

pasado domingo se avance sustancialmente y se concluya  la postre la edificación del nuevo complejo petroquímico 
asentado en la región de Tula-Tepeji. “Tengo esa confianza”, dijo el titular del Ejecutivo estatal al ser cuestionado sobre 
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si espera que con la llegada del nuevo presidente el proyecto avance más rápido. Sin embargo, Olvera Ruiz dijo que no 

baja los brazos con la actual administración federal. Adelantó que en los próximos días sostendrá una reunión con el 

director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, para saber cuál es el avance en la construcción de la 
planta. “Estoy esperando a que me confirme el director de Pemex si es el próximo lunes o es el siguiente que va a hacer 

una gira en Hidalgo para aclararnos el calendario, cómo van las etapas y cómo va el proyecto”, dijo. “Yo les digo de 
broma a los propios funcionarios de Pemex que ya parezco más vocero de Pemex que ellos porque yo siempre estoy 

aclarando y definiendo que las cosas van bien pero ya prefiero que ellos vengan a aclarar”, expresó. “Como gobernador a 

últimas fechas me ha faltado información precisa, por eso he pedido que venga el director de Pemex a explicarme a mí y 
a toda la comunidad cómo va el proyecto”, manifestó. El gobernador también se mostró confiado en trabajar con Peña 

Nieto sobre sus promesas de campaña para el estado. “Una vez que le entreguen la constancia de mayoría, si es el caso, 
por lo que se ve va en esa vía, yo espero que después de este procedimiento podamos trabajar con él para concretar al 

menos los compromisos que hizo e irles dando cauce”. Sobre el recuento de votos, consideró que éste es necesario para 
despejar las dudas sobre el proceso electoral, pero también dijo que no se debe de solicitar la apertura de paquetes 

electorales más allá de los que permite la ley. “Hoy con la vigilancia con que hubo en las casillas, en el estado estuvieron 

vigilantes de los partidos políticos, pero es correcto que se abran los paquetes, que se verifique, porque la forma de votar 
generó confusión y que le dé a todo el mundo certidumbre respecto a la legalidad del proceso”, refirió sobre el proceso 

electoral. Apenas el jueves, el gobernador también expresó su esperanza de que en el próximo sexenio presidencial se 
apruebe finalmente el nuevo aeropuerto para Pachuca. Recordó que una de las promesas para Hidalgo del abanderado 

tricolor durante su campaña fue la construcción de un nuevo aeropuerto para el estado, por lo que confió en que el 

proyecto que ha sido solicitado desde hace años se libere por fin. “Cuando vino el licenciado Enrique Peña a Hidalgo, 
dentro de los compromisos que hizo fue el aeropuerto, es lo mismo que estamos esperando”, dijo. Destacó que los 

comicios del pasado domingo se desarrollaron en un clima de paz y con una alta participación en las urnas. Destacó que 
los comicios del pasado domingo se desarrollaron en un clima de paz y con una alta participación en las urnas. “En el 

país fue una elección tranquila, trascurrió en paz salvo algunos pequeños incidentes, sólo son eso, pequeños incidentes, 
fue la votación más copiosa en la historia de México”, dijo.  ► Historia de retrasos La refinería Bicentenario no estará 

lista para el 2015, pues los retrasos que ha sufrido el proyecto no permitirán que se concluya de acuerdo con lo 
programado, informó hace un par de semanas el titular de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano (Sepladerm), Alberto Meléndez Apodaca. El funcionario estatal manifestó que personal del gobierno 

hidalguense sostiene reuniones cada mes con los técnicos de Petróleos Mexicanos (Pemex), donde se dan a conocer los 
avances del proyecto. Con base en la información revelada en estas reuniones estimó que los retrasos que ha tenido el 

proyecto no permitirán cumplir con el cronograma presentado originalmente por la misma paraestatal desde que se 
aprobó la edificación del complejo petroquímico. “La obra estaba proyectada para terminarse en 2015 o 2016, 

evidentemente no se va a terminar ya para estos tiempos, pero seguimos trabajando, creo que es lo importante. Lo 

fundamental en estas reuniones es dónde podemos ir recuperando tiempos”, dijo. A pesar del incumplimiento de los 
tiempos oficiales, Meléndez Apodaca se mostró optimista; consideró que lo importante es que el proyecto sigue en 

marcha y descartó mayores conflictos. (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Asisten sólo cien profes a examen; SNTE se deslinda: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) negó estar detrás de la baja asistencia en la Evaluación Universal que la Secretaría de Educación 

Pública (SEP) aplicaría ayer a 8 mil 300 mentores en Hidalgo, pero en la que sólo participaron unos cien maestros de 
ambos turnos. Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la Sección XV, negó que la ausencia fuera generada por el sindicato, pues 

argumentó que con base en el reglamento y el acuerdo pactado en 2011 entre el SNTE y la SEP, no se manifiesta la 
obligatoriedad de los maestros a asistir a la prueba. “Los maestros saben que es voluntario. (La Sección 15) no estamos 

siendo vía para que se presenten, pero tampoco obstáculo”, señaló el líder magisterial. Tras una jornada donde en el 

primer turno se citaron en 19 sedes a más de cuatro mil docentes, a las 11:00 horas se reportaba una asistencia de sólo 
48 mentores. La SEP reconoció que lejos quedó la cifra de los 8 mil 300 maestros inscritos, quienes nunca llegaron a las 

aulas. Ramírez Oviedo defendió la inasistencia y reconoció que no obstamte que la Evaluación Universal forma parte de 
los Acuerdos por la Calidad de la Educación firmados el año pasado, para llevar a cabo el proceso se tenía que conformar 

una mesa bipartita entre el SNTE y la SEP. “Como no fuimos tomados en cuentan, tampoco puedo ser promotor. Cuando 

el gobierno federal nos considere, entonces seremos vía y conducto”. “Nosotros los ayudamos, (…) ahora no fuimos 
requeridos. Quienes decidan presentar el examen lo respaldaremos y cuidaremos que el proceso sea trasparente”, 

justificó. De los 39 mil docentes que se encuentran laborando para la SEPH, no serán evaluados ni la mitad, pues sólo 15 
presentaron la evaluación de carrera magisterial y cien la Evaluación Universal. (Miriam Avilés, página 06) 
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Sol de Hidalgo-Sin veda, programas sociales: Una vez concluido el proceso electoral se levantó la veda a los 

programas sociales de Hidalgo suspendidos en su momento para evitar presunción de proselitismo. A partir de este mes, 

se reiniciará el reparto de 230 mil paquetes alimenticios, una vez que se revise el padrón de beneficiarios y se elabore un 
reglamento de operación. La secretaria de Desarrollo Social del Gobierno de Hidalgo, Geraldina García Gordillo, afirmó 

que se pretende apoyar prioritariamente a las comunidades de mayor marginación. "Lo más seguro es que vamos a 
terminar las entregas alimentarias para cerrar (lo pendiente) del mes de junio porque se van a publicar nuevas reglas de 

operación para que se orienten básicamente a comunidades de alta y muy alta marginación." Por ello actualmente se 

revisa en cuáles municipios quedaron pendientes las entregas para completarlos en la semana entrante. Una vez se 
complemente lo referente a junio, "estaremos trabajando en la elaboración de las nuevas reglas de operación". De 

acuerdo con la funcionaria, posteriormente se elaborará el calendario relativo a los próximos meses. El proceso de 
revisión de padrones, elaboración de otro reglamento y programación, no retrasará el futuro reparto de despensas, 

según dijo la secretaria. "No estamos hablando de ninguna demora, toda vez que el proveedor estaba avisado que una 

vez que concluyera el proceso tendría que estar haciendo llegar el material en los tiempos establecidos". Se le preguntó 
si habría depuración de las listas de beneficiarios. "Más adelante. Ahorita lo que traemos pendiente lo vamos a entregar 

con los que estaban incorporados. "Más adelante, con las nuevas reglas, la idea es revisar el padrón y tener la certeza de 
que los beneficiarios cumplan con el perfil requerido." Reitero que se dará prioridad a las comunidades de alta 

marginación. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Abre Inmude opción para este verano: Para ofrecer a estudiantes de primaria y secundaria durante sus 

vacaciones de verano una opción de aprendizaje, diversión y entrenamiento, el Instituto Municipal del Deporte (Inmude) 

llevará a cabo del 9 al 27 de julio el programa Verano Deportivo que incluye clases de diversas disciplinas deportivas, 
además de favorecer la sana convivencia social y el trabajo en equipo, informó el titular de la dependencia Enrique 

Mercado Omaña. Puntualizó que dicho curso contará con experimentados instructores quienes impartirán diversas 
disciplinas deportivas y artes marciales: futbol soccer, futbol americano, gimnasia, basquetbol, voleibol y beisbol, así 

como lima lama y tae kwon do. Esta acción obedece a los lineamientos de la administración que encabeza el alcalde, 

Eleazar García Sánchez. (Milton Cortés, página 05) 

Independiente-Concluidas las elecciones, alcaldía retomará programas suspendidos: Concluidas las 

elecciones, la presidencia municipal de Pachuca retomará varias acciones como el Acuerdo plata, entre otros, señaló el 
alcalde Eleazar García Sánchez. “Seguimos trabajando en algunos programas que fueron suspendidos por la veda, en 

cuestión de obra pública no hicimos inauguraciones para no caer en un delito electoral”, señaló. El munícipe dio a 

conocer que sostuvo reunión de gabinete para retomar actividades y continuar con las acciones para buscar el modelo de 
rostro humano en la ciudad. Comentó que continuarán obras como los senderos verdes, tal es el caso del ubicado a un 

costado de la Preparatoria número uno que está a punto de concluirse. Así como la ciclovía en la colonia 11 de Julio, 
además de pavimentaciones en diferentes zonas de la ciudad. En cuestión de seguridad pública, el presidente municipal 

informó la puesta en marcha de la policía de proximidad, corporación que estará dedicada a la vigilancia en el centro de 

la ciudad a bordo de bicicletas y a pie. Asimismo dio a conocer el retorno del programa Vive tu centro, el cual pretenden 
llevarlo a diferentes plazas públicas de Pachuca. (José Manuel Martínez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Desprecian examen: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) despreció, junto con la 
mayoría de los docentes de las primarias públicas, la Evaluación Universal de Maestros. La Secretaría de Educación 

Pública (SEP) esperaba que 260 mil maestros, directores y supervisores de primarias presentaran el Examen de 

Preparación Profesional que forma parte del Programa de Evaluación Universal para maestros. Sin embargo, la afluencia 
en las sedes visitadas por REFORMA en la capital del País y en diferentes estados fue escasa y, de los que acudieron, un 

buen número de los consultados eran de escuelas particulares. A pesar de lo observado, la SEP informó que la aplicación 
del examen concluyó sin contratiempos y que se registró una asistencia de 80 por ciento en las sedes del DF en el turno 

matutino y que incluso se atendieron a maestros que llegaron al examen y no estaban registrados. La dependencia 
señaló que la evaluación se aplicó en 745 sedes en todo el País, con excepción de Oaxaca y Michoacán. Durante los 

recorridos de REFORMA se pudo observar, por ejemplo, que en la secundaria Ana María Berlanga, en la Colonia Santa 

María la Ribera, de los 108 maestros registrados llegaron cerca de 60. "La mayoría decidió no venir porque no nos 
liberaron el día, y es el día para firmar la nómina, cerrar el ciclo escolar, y muchos prefirieron quedarse a concluir el 

papeleo administrativo, a venir al examen", expresó la maestra Patricia López. Ante la nula asistencia, los aplicadores 
optaron por recorrer el horario de inicio de la prueba, como ocurrió en Chilpancingo, Guerrero, en donde la cita era a las 
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9:00 horas.  Una hora después, con sólo 15 maestros inició la aplicación en la secundaria Raymundo Abarca en donde se 

esperaba a 385 maestros, después llegaron otros nueve mentores.  "Esto es verdaderamente trágico, es preocupante que 

los maestros no quieran capacitarse para ofrecer un buen rendimiento académico frente a sus grupos en las aulas", 
señaló un enviado de la Secretaría de Educación. En Aguascalientes, contrario al día en que buscan una plaza, cuando 

llegan en grupos numerosos y hasta una hora antes al examen, ayer los maestros fueron escasos. En la secundaria José 
Clemente Orozco, las únicas tres maestras que llegaron se retiraron diez minutos antes de iniciar la prueba al ver que 

eran las únicas.  Entre las 9:30 y las 10:40 horas llegaron en total 8 maestras, cinco de ellas del Colegio Juan Pablo II, a 

quienes las aplicadoras del examen les indicaron que no era ni la escuela ni el turno que les correspondía, por lo que las 
docentes de la escuela privada se quejaron de la mala organización. "No sabíamos dónde nos tocaba ni a qué hora. 

Llamamos insistimos en todas partes; nadie sabía dónde nos tocaba", se quejó la maestra del colegio católico, Lourdes 
Hurtado.  En la sede de aplicación de Cuernavaca, en el plantel 1 del Colegio de Bachilleres, donde se registraron 

alrededor de mil 200 profesores apenas llegó un centenar de maestros y maestras.  Otros 40 que no se registraron, pero 
que decidieron contestar la prueba, se retiraron enojados pues no los dejaron participar aunque les habían dicho que 

llegaran una hora antes del inicio para registrar sus datos y presentarlo.  "No me dejan realizarlo, ya lo vieron, hay 

salones que están vacíos prácticamente, a quienes se les dio la oportunidad no asistieron", expresó Verónica Galván, 
maestra desde hace 12 años. En Colima había más representantes de las Secretarías estatal y federal, que maestros 

evaluados.  De 2 mil 310 profesores de primaria citados para presentar el examen sólo se presentaron 17 en el inicio de 
la prueba, en cambio, había 32 miembros de la Secretaría de Educación estatal, además de 2 observadores de la SEP. En 

Guanajuato, algunas maestras despistadas como Alejandra Monreal, de la escuela Emiliano Zapata llegó más a fuerza 

que con ganas a presentar su evaluación ante el temor de perder su plaza. "No pensé en venir, pero prácticamente me vi 
obligada asistir porque pensé: si no presento el examen puedo perder mi plaza y entonces elegí estar aquí", señaló. La 

docente no sabía que la SEP había advertido que reprobar el examen no afectaría su situación laboral y que no 
presentarlo, tampoco tendría consecuencia alguna. En la secundaria 91 República de Perú, en San Jerónimo, acudieron 

unos 50 de los 135 profesores esperados. En tanto, en la secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, en la Colonia del Valle, 
se destinaron 8 salones para atender a los 273 docentes que realizarían la prueba, pero, a las 10:00 horas que arrancó 

ésta, los espacios lucían a media capacidad. De acuerdo con datos de las autoridades de la SEP, a este plantel sólo 

llegaron 132 maestros y la mayor parte de ellos era de escuelas particulares. En Naucalpan, Estado de México, apenas 55 
profesores de nivel primaria acudieron a la evaluación en dos escuelas del Municipio en las que estaban dispuestos 315 

lugares. Y en Hidalgo, sólo 235 de los 8 mil 953 profesores de primarias del Estado presentaron la prueba, aseguró el 
subsecretario de Planeación de la Secretaría de Educación Pública local, Fernando Cuatepotzo. En varias escuelas de 

Chilpancingo, Guerrero, menos del 10 por ciento de los inscritos acudieron al examen. Salones semivacíos también se 

observaron en estados como Morelos, donde de mil 200 apuntados en la sede de Cuernavaca llegaron apenas 100; 
Querétaro, Sonora, Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco y Colima. Exigen difundir a no evaluados El presidente de la 

organización Mexicanos Primero, Claudio X. González, demandó a la SEP publicar la lista de los maestros que no se 
presentaron ayer al Examen de Preparación Profesional. "La sociedad y los padres de familia tienen derecho a saber si los 

maestros de sus hijos accedieron a evaluarse como una señal de buena voluntad (...) o si de plano se restaron del 

proceso, cosa que no es aceptable", expresó González, uno de los 200 observadores para la aplicación del examen. 
Lamentó la falta de participación del SNTE en la evaluación que se aplica por vez primera a maestros, directores y 

supervisores de primaria. (redacción, primera plana) 

Universal-Se fortalece la izquierda tras comicios: Los partidos de izquierda en México se posicionaron como la 

segunda fuerza política a nivel nacional. Aun cuando su abanderado presidencial quedó en segundo lugar, el resto de los 

candidatos a algún cargo de elección popular ganaron espacios en estados en los que la izquierda no era fuerte como 
Morelos, Tlaxcala, Hidalgo, Puebla, Quintana Roo y Oaxaca. Hace seis años, en la pasada elección presidencial, el PRD, 

PT y Movimiento Ciudadano obtuvieron suficientes curules y escaños para cabildear reformas prioritarias, los cuales 
perdieron abruptamente en 2009, en los comicios intermedios al Congreso. El equipo cercano a Andrés Manuel López 

Obrador ganó en plazas importantes como Acapulco y Puerto Vallarta, sin contar las gubernaturas que ocuparán Graco 

Ramírez, en Morelos, y Arturo Núñez, en Tabasco; mientras que el candidato presidencial logró un voto diferenciado en el 
corredor oriente del Estado de México, en donde las alcaldías quedaron en manos del PRI. El líder del PRD, Jesús 

Zambrano, dijo que su nueva fuerza numérica los hará interlocutores importantes, por lo que auguró que el PRI en el 
Congreso estará obligado a buscarlos para encontrar consensos. En Movimiento Ciudadano existía el temor de no 

conseguir su registro; sin embargo, tuvo una alta votación, principalmente en Jalisco, donde su candidato Enrique Alfaro 
lo colocó en segundo lugar. (Francisco Nieto, primera plana) 
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Milenio-Madero: Peña Nieto triunfó a "billetazos": El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo 

Madero, aseguró que aun cuando el triunfo de los priistas durante los comicios del pasado primero de julio fue a 

billetazos y engaños, acatarán sin regateos la determinación de las instituciones electorales. El líder de los panistas 
aseguró que si bien no cuentan con los elementos suficientes para solicitar la impugnación de la elección, presentarán 

todos los recursos para que se sancionen los excesos de gastos de campaña y el manejo de medios que generaron un 
ambiente de inequidad durante el proceso. “Siempre he creído que el PRI gana a billetazos y con engaños, y esto no 

debe ser la forma de obtener triunfos ni de una alcaldía ni una diputación ni una regiduría ni una Presidencia de la 

República, tenemos que revisar con amplitud cómo se dan estos procesos, porque los problemas de la inequidad no se 
presentan el día de la elección, los fraudes ya no se dan en la jornada, sino en la preparación desde hace seis años”, 

puntualizó. Sin embargo, negó que exista algún pacto o acuerdo político para impugnar o desconocer los resultados de la 
elección del 1 de julio, ya que el único compromiso que tiene su partido es con los ciudadanos. En conferencia de prensa, 

en la sede nacional del PAN, Madero destacó la importancia de reconocer que aún contamos con una democracia 

perfectible que “sigue presentando deficiencias y que nos seguiremos oponiendo a todas las prácticas fraudulentas 
cuando se presenten”. Aseguró que aún cuando la democracia en la actualidad ha demostrado que aunque tengamos 

resultados legales pueden ser cuestionados ante los problemas de inequidad que prevalecen y eso, señaló, debe ser 
revisado y analizado no para desconocer el resultado, sino para corregirlo. Detalló que respetarán los canales 

institucionales que durante años se han venido construyendo en nuestro país, por lo que enfatizó que continuarán 
perseverando hasta que se desahoguen todos los recursos que se han presentado y que presentaran más adelante. 

“Hasta ahorita nuestro partido ha presentado diversas denuncias e impugnaciones legales por diversas irregularidades 

detectadas en este proceso donde sobresalen la distribución de tarjetas de banca Monex (…) y hemos presentado quejas 
contra el PRI y su candidato Peña Nieto por haber rebasado topes de campaña”, señaló. Aseguró que permanecerán 

pendientes de que los procesos de estas denuncias se desarrollen de manera satisfactoria y que se castigue a quienes 
resulten responsables por los actos ilícitos que se hayan cometido. El presidente del CEN del PAN resaltó que desde su 

partido, permanecerán pendientes de que la alternancia no signifique un retroceso para el país, por lo que reiteró que 
desde el Senado y la Cámara de Diputados estarán muy vigilantes.  Claves No hay divorcio ► Madero aseguró que no 

hay divorcio con la candidata Josefina Vázquez Mota por haber puesto en marcha su movimiento ciudadano OlaCivil. ► El 

próximo lunes el CEN del PAN analizará si el ex presidente Vicente Fox es expulsado del partido, luego de haber 
manifestado su apoyo a Peña Nieto. ► También se realizará un balance del proceso y se discutirá su papel ante el nuevo 

gobierno, así como la agenda política y legislativa. (Carolina rivera, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que la decisión está tomada: ni el actual ni el próximo gobierno del DF acompañarán a Andrés Manuel López 

Obrador en una aventura poselectoral como la de 2006. 

A las oficinas del tabasqueño en la colonia Roma llegó también el mensaje de que no se permitirá el bloqueo de calles ni 

agresiones contra instalaciones públicas ni privadas, ni violencia contra opositores o periodistas, cometidas por personas 
que “supuestamente” nada tienen que ver con el movimiento lopezobradorista. 

:Que caló hondo en el flanco perredista de Los Chuchos el mensaje que lanzó el jueves López Obrador, a propósito de 

que uno de ellos, Graco Ramírez, próximo gobernador de Morelos, le pidió al tabasqueño construir con lo ganado el 1 

de julio en vez de protestar para destruir. 

López Obrador hizo como que no sabía, pero soltó el bíblico todavía no escucho quien me niegue tres veces antes de 
que cante el gallo. 

Así o más claro. 

:Que entre los principales operadores de Ola Civil, organización ciudadana que encabezará Josefina Vázquez Mota y 

que fue formada desde la campaña presidencial, se encuentra Gabriela Cadena, madre de Jaime Gabriel Alejo 
Cadena, joven asesinado junto con Juan Francisco Sicilia. 
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También estará un viejo conocido de la panista, Rodolfo El Negro Guzmán, quien la asesora desde su paso por la 

Secretaría de Desarrollo Social. 

:Que, oportunamente, la publicidad de la nueva película del comediante estadunidense Sacha Baron Cohen, El 
dictador, de próximo estreno en México, se colgó del proceso electoral y sus anuncios espectaculares muestran frases 
como “¡No a las mujeres en Los Pinos!” o “Gobernaré aunque sea con corrupción”. 

A ver si se animan con un anuncio que hable del voto por voto. 

:Que a pesar de haber ganado el domingo un lugar en la Asamblea Legislativa del DF, en el PRD capitalino aseguran que 

el ex delegado de Tláhuac Rubén Escamilla pedirá licencia una vez que asuma el cargo, debido al escándalo que causó 
el video donde una mujer le practica sexo oral. 

También dicen que si Escamilla no renunció a su candidatura el jueves, luego de que se le entregara su constancia de 

mayoría, fue porque no había quién lo sustituyera. Nada más. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA HORA* para *Gustavo Madero* llegó. Los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del PAN se reúnen el lunes para 

analizar la debacle electoral del partido en las elecciones presidenciales del primero de julio, las derrotas en los estados 
de Jalisco y Morelos y el futuro partidista del ex presidente*Vicente Fox*, quien apoyó al candidato priísta *Enrique Peña 

Nieto* en la contienda por Los Pinos. En la agenda de la sesión, la cúpula azul incluyó el debate para fijar una posición 
respecto al próximo gobierno federal y la propuesta de los grupos parlamentarios panistas en el Congreso de la 

Unión.*Madero* será sentado en el banquillo de los acusados y ahí se definirá su futuro en el partido, nos dicen. 

*HAY PRIORIDADES* en la clase política. La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

la perredista *Mary Telma Guajardo*, anda muy ocupada en la defensa de los votos del ex candidato presidencial de las 
izquierdas, *Andrés Manuel López Obrador*, en momentos en que tiene una bomba laboral en San Lázaro. Cientos de 

trabajadores andan luchando por sus liquidaciones, ahora que está por concluir la Legislatura. El caso es que nadie les da 
razón de sus pagos y los trabajadores, asistentes y secretarias de los legisladores no saben si recibirán el pago de los 

meses de julio y agosto, nos aseguran. 

*EL SEÑOR* de las ligas sigue jugando en la política en el DF. Ahora lo hace, por cuenta propia, en la delegación 

Cuajimalpa con una pieza de camiseta del PRI. *René Bejarano* ha intentado ser el fiel de la balanza en varias zonas de 
la ciudad de México. Actualmente apoya a su discípulo, el ex perredista *Adrián Ruvalcaba Suárez*, quien compitió con 

las siglas del Revolucionario Institucional y del Verde Ecologista, apoyado por una mafia que se ha perpetuado pese a las 
alternancias partidistas en esa demarcación. Don Adrián recibió su constancia con apenas mil 145 sufragios arriba de su 

contrincante, el perredista*Luis Rosendo Gutiérrez*. El profesor Bejarano acaba de celebrar con Ruvalcaba en un 

restaurante del Centro Histórico, en compañía de algunos panistasde Cuajimalpa, nos dicen. El caso terminará en los 
tribunales electorales. 

*LENTAMENTE*, el vehículo avanzó por las calles de la colonia Polanco, en el Distrito Federal. La camioneta blanca, con 

placas de Nuevo León, se estacionó frente al tradicional restaurante Estoril. Uno de los dos escoltas se bajó presuroso 
para abrir la puerta del patrón. El hombre descendió con parsimonia, dueño de la escena. ¿Quién era el personaje?, se 

preguntará usted. *Graco Ramírez*, político emanado de la izquierda, quien a partir de octubre será el gobernador de 

Morelos y que pertenece a la corriente de /Los Chuchos/ en el Partido de la Revolución Democrática.  

*UNA *de las áreas que se llevará el récord de cambios en el sexenio de *Felipe Calderón* es la Subsecretaría de 
Relaciones Exteriores, que mantiene el vínculo con América Latina. No es una oficina sencilla, pues ha tenido que tomar 

nota de los conflictos políticos que se han vivido en algunos países de la zona, los reclamos por los efectos del crimen 
organizado en Centroamérica y las recientes disputas comerciales con Argentina y Brasil. Pero eso no ha sido obstáculo 

para el cambio de cinco subsecretarios. El más reciente el 2 de julio, en medio del ruido por la contienda electoral. La 

embajadora Norma Pensado tiene a su cargo la responsabilidad, con la venia de la canciller *Patricia Espinosa*. 
(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL JUEGO de los amarres políticos, el PAN está viendo cómo abrirse una oportunidad para salir ganando algo a pesar 
de la estrepitosa derrota electoral del domingo pasado. 

DADO que Andrés Manuel López Obrador ya dejó bien claro que quiere que se anule la elección, y ante la posibilidad de 
que se repita el escenario de crisis política del 2006, algunos blanquiazules plantean la posibilidad de ofrecerle una mano 

a Enrique Peña. 

SI EL 1o. de diciembre el priista se enfrenta a un Palacio Legislativo con la tribuna tomada por legisladores de izquierda y 

rodeado de plantones de lopezobradoristas y jóvenes del #YoSoy132, el panismo puede ser clave para la toma de 
posesión. 

ASÍ COMO los priistas ganaron mucho dándole legitimidad a la asunción de Felipe Calderón en el 2006, ahora podría ser 

el turno de los albiazules de hacer lo propio con Peña y darse cuenta de que en el juego político de lo perdido, lo que 

aparezca. 

QUÉ RAZÓN tiene la canción esa que dice: "la vida es una tómbola, tom, tom, tómbola...". 

SI SE ENCUENTRA al gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina; al de Veracruz, Javier Duarte, o al de Quintana Roo, 

Roberto Borge, tronándose los dedos, mejor ni les pregunte por qué, pues andan muy nerviosos y se alteran fácilmente. 

SUCEDE que los tres le quedaron muy mal a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto en cuanto a la cuota de 
votos que les tocaban aportar a sus entidades de acuerdo con los cálculos tricolores. 

Y DICEN que la molestia en el primer círculo peñista está tan fuerte que en los pasillos del PRI ya se hacen apuestas 
sobre posibles interinatos en esas tres gubernaturas. 

¿A POCO así de duro va a estar el castigo? Es pregunta que sí cumple la cuota... de curiosidad. 

Y ASÍ COMO algunos gobernadores tricolores andan sudando la gota gorda porque no cumplieron con la cuota, hay 
quienes seguramente recibirán una calurosa felicitación por su desempeño del domingo. 

EN EL DISTRITO 12 de Nuevo León, que corresponde a Cadereyta, se registraron dos récords priistas en las pasadas 
elecciones. 

EL PRIMERO es que Pedro Pablo Treviño logró la votación más alta del país para cualquier candidato a diputado federal, 

con más de 126 mil sufragios a su favor. 

EL SEGUNDO es que ése fue el distrito que más votos le dio a Enrique Peña Nieto en todo el país, con más de 110 mil. 

AHORA sí que a Treviño de mínimo le toca aquella frase que hizo famosa Agallón Mafafas: "Muy bieeen, muchachito, 
muy bieeen". 

DICE Woody Allen que la comedia es tragedia más tiempo, y algunos panistas, a cinco días de la derrota electoral, 

calificada por su propio dirigente nacional, Gustavo Madero, como "mayúscula", ya están haciendo chistes. 

ENTRE los blanquiazules se dice que el ex presidente Vicente Fox se fue a París no sólo a festejar su cumpleaños número 

70, sino a celebrar su récord electoral perfecto. 

EL RAZONAMIENTO es que, si Fox antes presumía que ganó dos elecciones presidenciales, la suya y la de Felipe 
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Calderón, capaz de que ahora va a salir con que también ganó ¡la de Enrique Peña! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

José Barón, un cura que optó por los pobres: Desde su niñez, conoció la dureza de la vida de los pobres. En su 
natal Jalisco, padeció en carne propia la necesidad y las carencias. Eso; sin embargo, fue característica que lo convirtió, 

primero en un adolescente convencido de que ayudando a los necesitados le daba sentido a su vida. Más tarde, 
convertido en sacerdote mostró su amor por los más desposeídos y lucho con ellos en busca de mejores condiciones de 

vida. Desde Jalisco, pasando por el Distrito Federal, llegó a la huasteca hidalguense en la década de los 70, justo cuando 
los indígenas de la región habían resuelto recuperar las tierras arrebatadas a sus ancestros y entonces en manos de los 

terratenientes que se apoyaban en gatilleros a sueldo y guardias blancas para evitar la acometida de los indígenas en la 

lucha por recuperar sus tierras. Fue el padre José Barón Larios, junto con el padre Samuel Mora Castillo y Pablo 
Hernández Clemente, quienes dieron forma al Equipo Pastoral Atlapexco (EPA), desde donde apoyaron a los indígenas en 

su reivindicación, lo que a los tres curas le valieron amenazas, persecuciones e intentos diversos de emboscadas, en los 
difíciles caminos de la huasteca, que tenían que recorrer por las noches o madrugadas a caballo. Hoy, el padre José 

Barón dedica parte de su tiempo a la lectura, a la reflexión y al análisis de la situación mundial, de nuestro país y, 

especialmente de su querida huasteca, en la que ha decidido quedar para siempre. No deja de atender a sus hermanos y 
junto con ellos festejó el jueves 5 de julio sus 79 primaveras y, como muchos, espero que viva muchas más porque 

personajes como el padre José Barón, no se dan en maceta y son justamente de esas figuras que requiere nuestro país, 
para alcanzar la justicia y el desarrollo que demandan, sobre todo, los indígenas de nuestro país. Por eso, vaya desde 

aquí un pequeño homenaje y una felicitación al padre José Barón Larios, hombre de fe pero también de justicia. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien festejó al doble desde el jueves pasado es la diputada federal Carolina Viggiano Austria, quien celebró 

ayer un año más de vida y además contribuyó a la campaña presidencial del PRI donde realizó una labor destacada en la 

Coordinación Nacional de Vinculación con Sociedad Civil para el candidato Enrique Peña Nieto; por ahora, se 
dice que la legisladora no descansó y se fue a trabajar junto a su esposo Rubén Moreira, en el gobierno del estado de 

Coahuila.  

Que hablando del PRI, quienes se encuentran más felices que nunca son los siete candidatos a diputados 

federales, quienes ya se frotan las manos para recibir su constancia de mayoría, misma que se dará en ceremonias 
oficiales el día domingo. Dicen que el único problema es que como algunos no se la creían que iban a ganar, se sienten 

nerviosos porque no saben a ciencia cierta cuáles serán sus obligaciones de ahora en adelante. 

Que quienes siguen molestos por el recuento de voto por voto en Hidalgo son los del Movimiento de 

Regeneración Nacional de jóvenes, quienes ahora resulta que acusan que en el voto por voto hubo fraude; sin 
embargo, fueron ellos mismos los que estuvieron dentro de la junta distrital del IFE observando que el recuento se 

hiciera de la mejor manera posible, pero como de todas formas no favoreció a su candidato, AMLO, ahora dicen 
desconocer el recuento. 

Que quien de plano ya se olvidó de las elecciones es Damián Sosa, pues luego de perder ante Emilse Miranda la 
diputación por Tulancingo, dicen que ya solicitó a Ramón Ramírez, coordinador del Congreso Estatal, le sea 

reincorporado a sus actividades como legislador, pues hasta el momento es el único “sustento” que tiene, pues de lo 
contrario se quedaría sin chamba, y lo que es peor, sin estar en los reflectores. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Moisés Jiménez vs Chóforo Rodríguez 

La pelea de esta semana se centró en dos profesores asiduos del SNTE que buscan el hueso político a como dé lugar. En 

una esquina está el ahora ex diputado, Crisóforo Rodríguez, a quien su ahora enemigo, Moisés Jiménez le ordenó que 
renunciara al Congreso para que entre su suplente, Severo Bautista, quien no tiene empacho en cobrar en el SNTE y 

como diputado.  

Según palabras de Chóforo, fue coaccionado por el líder moral de los panalistas, El Ratón Jiménez, de quien dicen 

todavía son sus chicharrones los que más truenan. 

EFICIENTE SERVICIO DE RESCATE 

Rápidamente los paramédicos atendieron a los afectados por el accidente dándoles una tanda de electro shock para 

que no terminaran en una rosticería, pero finalmente se dieron cuenta que el cuerpo del ahora occiso ¡estaba congelado! 

Otra de las víctimas tuvo que recibir reanimación cardio-pulmonar, pero ni así se salvó. Al final enterró el pico. RIP al 

pollo. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Viento en popa reemplazo del espurio… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joel Guerrero: El titular de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo siempre atento a todos los retos para 

el sector, atiende de manera puntual los asuntos de mayor relevancia. En esta ocasión, para garantizar que al regreso a 
clases los planteles permanezcan en perfectas condiciones ya focaliza las acciones y programas pertinentes para tal 

cometido  

Abajo-Martín Pérez: Sobre el desempeño del diputado por el Distrito XV local, cuya cabecera es Molango de Escamilla, 
hay mucho que decir y no precisamente a favor. A últimas fechas los resultados en el Congreso hidalguense son pocos, 

además de que en los municipios que comprende su jurisdicción la queja de sus representados crece ante la falta de 

beneficios directos 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PESCA 

Las autoridades de Turismo y municipales de Zimapan promueven un certamen de pesca en la presa local. 

El evento pretende atraer competidores de todo el país y turistas cuya inversión permita consolidar la industria de la 

región. Cada año, con diferentes niveles de apoyo, la referida competencia de pesca crece en la zona gracias al interés 
de promotores turísticos, así como de las asociaciones de productores de distintas variedades de peces. 

DIPUTADOS 

En el Congreso del estado resta un mes para concluir el periodo ordinario de sesiones y por ello, los 
representantes populares confirmaron que intensificarán las tareas para sacar adelante todos los 

pendientes. Las pasadas elecciones también generaron que en la LXI Legislatura local se disminuyera el ritmo de 
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trabajo dada la participación de cada diputado en los trabajos partidistas por lo que ahora buscarán reponer el tiempo 

invertido en esa empresa. 

Desabasto 

Vuelven las quejas por la escasez de agua al sur de Pachuca y a ello se suman los cortes a la energía 
eléctrica en decenas de fraccionamientos. Por tal motivo, son miles de personas en la zona que se 

preguntan el porqué de estas constantes fallas en los servicios, pero no así en la entrega de los recibos de 
cobro. Mientras el malestar crece, hay recibos de energía eléctrica que llegan a varios miles de pesos en viviendas donde 

el cobro habitual era de apenas cientos. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  

  
                                   

 
 
 

 


